

OCTUBRE ROJO



Periódico de la Organización de Izquierda Comunista
de España en el País Valenciano

EDITORIAL

REDOBLEMOS EL COMBATE POR NUESTROS OBJETIVOS DE CLASE

Cada día que pasa la situación va clasificándose más: tras varios meses, la policía del gobierno sigue imponiendo su reforma, y frente a ella quedan pendientes nuestras reivindicaciones, nuestras aspiraciones de libertad y de ver satisfechas nuestras necesidades y resueltos los problemas. La amnistía ha posibilitado que muchos compañeros salgan a la calle, pero otros siguen dentro de las cárceles y los que han salido pueden volver a ella cuando el poder lo crea conveniente. En la prisión de ombros de Valencia siguen presos algunos trabajadores y compañeros. Los tres nuevos gobernadores del País Valenciano llevan una política supuestamente aporturista, pero claramente quieren evitar que ejerzitan unas auténticas libertades

sigue en pag. 2

POR LA DISOLUCIÓN DE LOS CUERPOS REPRE- SIVOS.

Hace escasos días, el capitalismo se ha cobrado una nueva víctima: un joven trabajador ha sido asesinado en Fuente-herribia. De nuevo los asesinos a sueldo de las fuerzas represivas al servicio del orden capitalista se ha cobrado la vida de un obrero

Desde la muerte del Dictador en noviembre pasado, las fuerzas represivas han seguido reprimiendo a los masas en la calle,

sigue en pag. 2

S U M A R I O

EDITORIAL: Por la disolución de los cuerpos represivos	pag. 1
EDITORIAL: Redoblemos el combate por nuestros objetivos de clase	pag. 1
La muerte de M.	pag. 3
Federación Provincial de Asociaciones, unos estatutos fascistas	pag. 3
De la polémica Taula-Assamblea a la postura de clase de la nostra organització	pag. 4
Por una escuela de los trabajadores	pag. 6
& Quiénes son los "Caza-Rojos"?	pag. 7
La manifiesta de agricultores	pag. 8

SEPTIEMBRE-76
Nº 13 15 pts.

(sigue de "Redoblemos...")

Las manifestaciones o actos autorizados están en la línea de buscar las vías de colaboración de la oposición burguesa y reformista con el Gobierno, y no son una forma de reconocer el derecho que la clase obrera y el pueblo trabajador tenemos tenemos a organizarnos y expresarnos. Ni la legalidad de los capitalistas, ni las modicaciones de la Taula, pueden ser el marco para que ejercitamos ~~nos~~ auténticas libertades políticas.

Solo nuestra decidida intervención, sea la imposición de nuestras exigencias y reivindicaciones nos podrá conducir al desmantelamiento de las instituciones de la Dictadura; es decir, a una ruptura radical y avanzada en la que nos encontramos en una situación de fuerza. Ante un momento político confuso, -en el que se nos quiere hacer ver que nuestra situación dependerá de lo que unos y otros "pacten"-, tenemos que volver de nuevo a la carga. Hay que definir nuestras plataformas reivindicativas en todos los frentes en los que la explotación y la opresión están presentes, en las fábricas, empresas de servicios, pueblos, campo, universidad, escuelas, barrios... Exijamos lo que es nuestro, luchemos por definir las reivindicaciones económicas, políticas y sociales, sentidas por la gente.

Ante la política de división obrera y popular, impongamos la unidad proletaria. Alcemos la bandera de la unidad de clase, concretada en la construcción desde hoy de la CENTRAL UNICA DE TRABAJADORES, sobre la base de las Asambleas y los delegados elegidos en estas. En cada lugar de trabajo, todos los luchadores organizados en grupos sindicales u obreros (UGT, USO, Plataformas CNT, CCOO) deben luchar por edificar la unidad obrera y no por autoconstituirse en sindicatos de afiliación con lo que pueden hacerle al juego al gobierno y al capitalismo. La organización unitaria solo puede surgir de las asambleas, de la democracia directa, de la revocabilidad de delegados, y todos los grupos y organizaciones debemos someternos a la democracia obrera: la mayoría vincula a la minoría.

En este Otoño debe dar comienzo, en el País Valenciano y en el resto del Estado Español, un rápido proceso de Asambleas de Fábrica, barrio, zona, etc... para que los trabajadores decidan libremente con-

sigue en pag. 3

(sigue de "Por la disolución...")

cuando estas han salido dispuestas a defender sus reivindicaciones de clase. El Gobierno Civil de Guipúzcoa se ha visto obligado a anular la clásica nota explicativa de los hechos: el Ayuntamiento de Fuenterrabía ha dimitido. Estos hechos no hacen más que poner en evidencia el carácter de clase del Gobierno y el Estado Juancarlista. La respuesta de la clase obrera vasca y amplios sectores populares debe servirnos de estímulo a todos los luchadores y a los revolucionarios.

! NO HAY QUE DEJAR QUE SIGAN ASE SINANDO A LOS TRABAJADORES !

La burguesía pretendo asustarnos, tiene miedo a un otoño duro y conflictivo. Las recientes huelgas avanzadas de León, Burgos y La Coruña constituyen un motivo de preocupación para esos "reformadores", que ante las movilizaciones del proletariado en la calle, no duden en aplicar la violencia más criminal contra las masas.

La lucha hoy contra la represión, el combate por imponer un tipo de ruptura avanzada, tiene como exigencia primaria y elemental la disolución de los odiados cuerpos represivos (Policía Armada, Guardia Civil, Brigada Político-Social) y el castigo público y ejemplar por tribunales populares de todos los criminales represores. Por eso, cuando algunos sectores que pretenden erigirse en representantes de lo "oposición", quieren pactar cuente lo que cuente, cuando nos hablan de lo que es pactable y lo que no lo es, tenemos que decírles a la cara: con la sangre de la clase obrera y el pueblo trabajador no se pacta, con los criminales y asesinos no se pacta.

El dolor que nos invade no debe ocultarnos al camino a seguir: la lucha de masas - la lucha en la calle, la exigencia de libertades, la disolución de los cuerpos represivos... Que las muertes de nuestros compañeros no nos desvien de la lucha. Tenemos que intensificar nuestro trabajo. No podemos dejar sin respuesta estos crímenes. Tenemos que parar en las Fábricas, hacer asambleas, manifestaciones en todos los lugares (fábricas, escuelas, barrios, pueblos...)

! SOLIDARIDAD CON EL PUEBLO TRABAJADOR DE EUSKADI, SALGAMOS Y EXIJAMOS EL CASTIGO DE ESTOS ASESINOS !
! NO MAS MUERTES, ABAJO LA DICYADURA Y EL GOBIERNO DE LOS CAPITALISTAS !

--0--

truir la Central Unitaria de Trabajadores con sus delegados y representantes, que siempre podrán ser revocados, y obligar a sí a la burguesía a legalizar esa realidad de hecho. Si cada organización sindical u obrera se proclame ya a ella misma como la central unitaria, habremos retrocedido. Por eso debemos de obligar a que las burguesías sindicales, surgidas a veces fuera de la propia clase obrera, acepten el sentir unitario de las masas. La creación de Comités o unidades de acción de las organizaciones obreras para impulsar esa política de unidad de clase que se ha empezado a formar en el País Valenciano, son un paso adelante. La experiencia de la factoría FORD, de Puerto de Sagunto, de MACOSA, y tantas más, es un ejemplo a seguir.

Estamos pues en un momento importante. Aquí en estas tierras vamos a profundizar y a redoblar nuestros esfuerzos para conseguir el pleno reconocimiento de nuestras libertades políticas: las de toda la clase obrera y el pueblo trabajador, las libertades de todos los aspectos de la vida social y colectiva, la libertad de organizarnos tras las perspectivas de clase, a expresarnos, a la igualdad de derechos de todas las lenguas y culturas.

Hay que converger en la lucha por una auténtica ruptura presidida por los objetivos anticapitalistas, que nos libere las libertades políticas, que saque los presos a la calle, que acabe con la oposición y represión institucionalizada permanente. Y esta ruptura sólo puede ser pro-

ducto de la lucha de las masas trabajadoras y populares tras sus plataformas revolucionarias y los objetivos centrales anticapitalistas (libertades políticas, disolución de los cuerpos represivos, Congreso General de la Clase Obrera y Pueblo Trabajador).

! POR LA UNIDAD PROLETARIA TRAS OBJETIVOS DE CLASE !

! POR EL FIN DE LA DICTADURA !

! POR LAS LIBERTADES POLÍTICAS !

! POR EL SOCIALISMO PROLETARIO !

.....-0000-.....

HA MUERTO UN GRAN REVOLUCIONARIO: MAO.

Hoy, y tras conocer la noticia de la muerte de MAO, tenemos que rendir un sincero homenaje a este revolucionario, a pesar de las diferencias políticas que nuestras líneas presentan con el modelo chino. Debemos reconocer el inestimable valor del comunista, del luchador que ha sido MAO, y del conjunto de elementos positivos y valiosos que su experiencia representa para todo el movimiento comunista.

Por encima de nuestras diferencias, notables e importantes, vaya nuestro homenaje al gran revolucionario de China. Confiamos que tras la muerte de Mao seguirá el proceso revolucionario del pueblo chino y que en ese proceso podremos converger un día en la Revolución Mundial.

.-0-.



LA FEDERACION DE ASOCIACIONES: UNOS ESTATUTOS FASCISTAS PARA LA 'OPOSICION DEMOCRATICA'.

En la actualidad, las ASOCIACIONES DE VECINOS Y FAMILIARES, organizadas en la Coordinadora de Asociaciones, están discutiendo el proyecto de Estatutos de la futura Federación Provincial de Asociaciones de Vecinos.

La proyectada Federación pretende controlizar el movimiento de barrios. La Federación, una estructura basada en un pleno, unas Comisiones de trabajo y unos cargos directivos. Los estatutos contienen unas normas de

la democracia interna. Es lógico porque al fin y al cabo se acogen a una legislación burguesa que por naturaleza busca privilegiar las atribuciones y la autonomía de las Directivas en perjuicio del control colectivo. Pero además, su funcionamiento interno evidencia la mentalidad burocrática y antidemocrática directa de los sectores dominantes (PCE, ...).

La elegibilidad para representante de la Asociación queda restringida a miembros de la directiva; su revocación = como representante de su Asociación = no implica la revocación del puesto = directivo de la coordinadora que pueden ocupar; la participación en los debates está extraordinariamente restringida; las minorías no pueden expresar públicamente su desacuerdo con las decisiones mayoritarias; toda posible Federación local o comercial que de "bajo la superior tutela" de la provincial; la minoría contraria a la línea de la Federación puede ser expulsada...

El objetivo está claro: encaramarse hoy a una estructura que les permita representar a la oposición en exclusiva, y limitar por tanto las posibilidades de ser desplazados en un futuro. No importa si el movimiento real de los barrios se potencia o no desde allí: ellos podrán atribuirse la representatividad en exclusiva para su línea política, y silenciar o marginar otras expresiones disidentes (como tantas veces lo han hecho en el Movimiento Obrero).

Nosotros estamos por impulsar la centralización y la organización del movimiento, y por lo tanto no nos oponemos, y apoyamos la participación en órganos unitarios. Pero pretendemos que estos órganos centralizadores representan y reflejan al movimiento, y no que lo sustituyan.

También exigimos un funcionamiento democrático y no sustituyente de estos órganos única garantía de su representatividad, y por lo tanto, la elegibilidad y revocabilidad de todos los puestos directivos, la libre expresión y el respeto a las minorías. Y es esto lo que pretendemos defender en nuestra discusión de los estatutos.

P. Rius

XXX

Polemica Taula-Assemblea A la Postura de Classe de la Nostra Organitzacio

Tothom coneix la polèmica que va sorgir després la tretada de la Taula del P.V. amb l'Assemblea de Catalunya, per no voler reconeixer aquesta els sis punts d'aquesta i, sobre tot, el que fa referència a la qüestió nacional. La negativa provenia del vot negatiu que feren a l'Assemblea el PSUC i la CCNC (Comissió Obrera Nacional de Catalunya) on dominava també el partit comuniste.

Aquesta postura del PSUC coincideix plenament amb els plantejaments que va fer sobre el tema nacional Santiago Carrillo, al congrés de Roma: el PCE vol que el legalitzin per damunt de tot i vol pactar amb el Govern per tal d'obtindre una legalització i les llibertats formals que li permetisca fer "la seua política". Naturalment, el nom del PCE encara costa molt d'admetre a institucions com l'ex-bric i a elements de l'oligarquia, que se uixen considerant el PCE com "comunista".

ta". Renegar de la Dictadura del Proletariat, com han fet els anomenats "partits comunistes" europeus no basta. Cal donar-hi més mostres de "bona voluntat".

El PCE n'ha donat prou: han segut els primers en condemnar l'execució d'un capitalista besc per la ETA i s'abstingueren de fer el mateix cuan la policia va assassinat obrers i lluitadors revolucionaris. Carrillo s'ha pronunciat favorablement al manteniment de les bases americanes a l'Estat Espanyol i ha dit que tots els errors d'aquests anys no son atribuïbles al franquisme. El PCE no sols pacts amb la burgesia sino que accepta el seu sistema i inclús l'actual forma d'estat i govern. Assegura, en fi, que quan vinga la democràcia no hi hauran deputacions, ni expropiacions, ni dissolució dels cossos represius... i fins i tot, que es podrà fer el pacte social.

Amb aquesta actitud, qualsevol Govern per reaccionari que fos, els hauria posat un monument... Així, tanmateix, hi ha el record de la guerra civil i cal esborrar l'imatge d'un partit comunista que fou revolucionari fa anys. I per això, el PCE vol fer el que siga precis. Després de renunciar als interessos de la classe obrera, nom podia esperar qualsevol cosa, com posseir-se del costat del Govern oposant-se al reconeixement que el poble treballador valencià té a la seva autodeterminació.

Senzillament, el PCE no vol afegir problemes a la negociació amb el poder i s'oposa a que la autonomia i la Generalitat que demana la Taula sigan materia negociable al moment d'establir la ruptura. Ara bé, aquestes reivindicacions de la Taula, avui per avui, tenen un contingut burgès, doncs responen als interessos dels capitalistes valencians que volen l'autonomia com a marc polític on tindrà més poder de decisió. La nostra organització considera que qui té que autodeterminar-se és la classe obrera i el poble treballador i ha puntualitzat algunes aspectes d'aquesta polèmica, a un comunicat que fou parcialment recollit per la premsa local.

El Comitè del País Valencià de la OICE considera:

1^o Que la polèmica -estatut i Generalitat al moment de la ruptura o després d'aquesta, al marc d'una democràcia burguesa, com n'ha defensat el PSUC - és una falsa opció, al nostre jui. Falsa perquè, per a nosaltres, no nom pot separar l'estatut d'autonomia dels interessos de classe que defenss, és a dir, els d'unes capes burgueses, avui allunyades del control de l'espai polític. L'estatut així entès no suposa, però, cap tipus de canvi social, econòmic i polític, que tendisca a transformar la situació de les masses treballadores i populars. Nosaltres lluitem per una ruptura anticapitalista, la qual, mitjançant la conquesta de les llibertats polítiques per a la classe obrera i el poble treballador dels diversos pobles i països que componen l'Estat Espanyol, garantitza un marc de transformacions econòmiques, socials i polítiques baix el control i gestió social del poble treballador i de la classe obrera.

2^o En eixa perspectiva, els treballadors i les classes populars del País Valencià tindran que autodeterminar-se -perquè les classes dominants valencianes ja s'han autodeterminat durant segles- a un Congrés General de Delegats, elegits per democràcia directa a les fàbriques, al camp, escoles, universitat, barris, pobles, comarques... -delegats que si són els autèntics representants d'això poble valencià que aspira a alliberar-se i emancipar-se de totes les formes d'opressió i explotació i a veure reconeguts els seus drets com a comunitat cultural, llingüística i històrica.

3^o Per tant, qualsevol intent d'autoorigir-se com a representant dels interessos de les classes dominades, sense comptar-hi amb elles, no se ofereix una opció de canvis socials profunds anticapitalistes i socialistes per part de les instàncies de l'oposició democràticburguesa -de la qual n'es part la Taula-, serà equívoc i enganyós. L'autodeterminació del poble treballador valencià té d'essèr obra d'ell mateix i mai provindrà del tipus de pactes o ruptures pactades que algunes organitzacions ens volen proposar, sinó del combat d'errònia perspectives de classe i anticapitalistes pel control i gestió social per part del bloc dels avui explotats i oprimits.

POR una ESCUELA DE LOS TRABAJADORES

Ante el debate planteado sobre la enseñanza, y las distintas alternativas que a la escuela capitalista actual se están dando, nuestro partido ha publicado una aportación de cara a construir la alternativa anticapitalista de los enseñantes: "Hacia la escuela de los trabajadores".

La lucha por la conquista de las libertades políticas de los trabajadores y por una enseñanza al servicio de la clase obrera y del pueblo trabajador, pasaría en estos momentos por:

- 1º Sueldo suficiente y único para todas las categorías sin ningún tipo de descuento (SOE y IRTP a cargo de la empresa) y sin necesidad de retribuciones complementarias. Revisión continua de este sueldo.
- 2º División de la dedicación entre horas lectivas y complementarias, para lograr las condiciones de trabajo pedagógicas adecuadas.
- 3º Una forma de contratación estable para todos los trabajadores de la enseñanza.
- 4º Condiciones de trabajo dignas para los enseñantes, que reviertan en una mejora de la enseñanza:
 - ✗- Número de niños adecuado, según el nivel; instalaciones aptas; material pedagógico, cursillos de actualización, etc...
 - ✗- Igualdad absoluta de posibilidades y materiales y pedagógicas en todas las escuelas, con supresión de las diferencias actualmente existentes.
- 5º Gratuidad y escolarización total:
 - ✗- desaparición de cuotas, supresión de permanencias, cobro de materiales, libros, transporte, comedor, etc...
 - ✗- construcción inmediata de puestos escolares suficientes;
 - ✗- ocupación de locales para su conversión en centros educativos.
 - ✗- Gratuidad total de la enseñanza a todos los niveles.
 - ✗- Que se haga cargo el M.E.C. (Ministerio de Educación y Ciencia) de los guarderías, creando las que hagan falta.
- 6º Escuela pública y única, y supresión de la privada (academias, colegios, instituciones, etc...).

La enseñanza debe ser un servicio público y es el estado quien debe responsabilizarse de proporcionar una enseñanza. Por tanto:

 - ✗- La escuela debe ser pública y única con control de los trabajadores sobre ella, juntamente con el pueblo trabajador.
 - ✗- supresión de todo tipo de subvenciones a la privada, llegando a su estatización.
- 7º Financiación: Para lograr la igualdad de todas las categorías, gratuidad, escuela pública y única, etc... proponemos:
 - ✗- eliminación del IRTP y elevación del mínimo exento a 500.000 pts. con revisión cada 6 meses.
 - ✗- eliminación de todos los impuestos indirectos sobre productos de primera necesidad.

- Extraer el resto del presupuesto necesario de impuestos progresivos sobre los beneficios y el capital.
- expropiación y estatización de la enseñanza privada

Dentro de la alternativa que defendemos ocupa un lugar destacado el control de la escuela:

Así será la Asamblea de padres, alumnos y trabajadores de la enseñanza, el único organismo decisivo respecto a las cuestiones pedagógicas, administrativas, de régimen interno del centro, etc...

La ejecución de las decisiones de la Asamblea se llevará a cabo a través de la COMISIÓN DE CONTROL surgida de la Asamblea, mediante representantes elegidos en ella y revocables en todo momento.

Objetivo político central de la lucha de los estudiantes es el combate por las libertades políticas para los trabajadores. Y en concreto para los enseñantes defendemos una ORGANIZACIÓN UNITARIA de todos los trabajadores de la enseñanza en base a las Asambleas de los centros de trabajo y de delegados de centro, hasta confluir en el Congreso de delegados democráticos de todas las Asambleas de enseñantes.

Los Consejos de Enseñantes, como formas permanentes de las Asambleas de Delegados de los centros, elegidos democráticamente y revocables en todo momento.

Y la "Unión de Consejos de Enseñantes".

M. José Puig

Incontrolados Comandos Patrióticos

Como era de suponer, los grupos paramilitares que se dedican a "cazar-rojos" - utilizando los siglos más diversos - MSE, CEU, MNR... - siguen actuando en Valencia con absoluta libertad. Cuando estaba Ultra Moltó como gobernador, muchos atribuían a la impunidad de estas acciones a la ideología fascista defendida públicamente por el representante del gobierno en Valencia. Ahora, con el señor Nicolás Navarro, que ha venido con una aureola de "liberal y democrática" aireada por muchos sectores de la llamada oposición Democrática, continúan pasando las mismas cosas con idéntica impunidad.

En pocos días, los CIP caza rojos han incendiado tres coches: el de Baeta, supuesto militante del FRAP, el de la mujer de un trabajador de la IBM y el del padre del presidente de la Asociación Democrática de la Juventud en el País Valenciano, Raga. Otro joven de esa asociación ha sido amenazado por una "pintada" a la puerta de su casa: "Aquí vive un Bandera Roja. Si sigues vendrás a por ti", le han advertido a Iglesias, uno de los detenidos por participar en las "Taulas de del" que se pusieron para convocar el funeral de Javier Verdejo.

A estos actos hay que sumar dos atentados contra librerías: La Araña, destrozada con una bomba de relojería, y Xuquer,

de Alcira, incendiada con gasolina. Y el incendio -según parece, "ayudado" con una carga explosiva- del bar El Recó. Además de la amenaza a la librería Fontanals-del cura de Puerto de Segundo Pedro Fornes- y al cura de la parroquia del Pilar, donde se han celebrado varias Asambleas obreras y funerales por los obreros asesinados por las "fuerzas del orden público" en distintas zonas del Estado Español.

Por supuesto, la policía no ha hecho ningún "esfuerzo" por localizar a los autores de estas agresiones, como tampoco lo hizo hace unos meses cuando los fascistas pusieron una bomba en Filosofía, bombardearon varias librerías y el Teatro Principal cuando se representaba "El tercer Reich".

¿Por qué han sido escogidas esas personas y esos establecimientos y quienes podían obtener provecho de los atentados? También os voy a sospecharos que el policía que acudió tras el incendio del primer coche, el de Baeta, le dijeron a su dueño que "eso era un enfrentamiento entre grupos". Y así han querido hacerse creer a la gente. Pero es más que probable que sea la propia policía y la guardia civil quienes hayan cometido los atentados, primero como venganza, haciendo la guerra por su cuenta, y segundo, para aterrorizarnos a todos y para despecti-

giar a los compoñeros que reciben las agresiones ante esa mayoría deformada durante cuarenta años por unos medios de comunicación capitalistas y fascistas.

Al Presidente de la Asociación Cultural de Burjasot, durante un acto público, un asiduo acompañante de la Guardia Civil le gritó: "Trotskista, trotskista" e intentó agredirlo. A ese "funcionario comulfiado" de la Guardia Civil lo llaman "El Carnicero" y la bonamérica cuenta con muchos agentes para acciones como esa. También los torturas que sufrió el exdirigente de "Doblón" fueron ejecutados por la Guardia Civil. Naturalmente esto no podía

publicarse en la prensa legal, propiedad de la burguesía, a la que lo interesaba conservar a estos defensores de su orden. Pero como hoy que cambiar la cara con miras al Mercado Común, estas acciones ahora se camuflan con siglas atribuidas a "grupos de la extrema derecha" que nadie sabe quiénes son. ¿Por qué la policía detuvo en pocas horas a 50 militantes de la OML, cargándoles al muerto de las bombas del 18 de julio, y no ha movido un dedo siquiera por investigar estos atentados? ¿Por qué se cambia de siglas en cada oleada de atentados?

José Calvo

MANIFESTACION DE 50.000 AGRICULTORES

Hace un año sería impensable los acontecimientos que tuvieron lugar la tarde del 18 en Valencia: 50.000 agricultores se congregaban a las 7 de la tarde en la Alameda al grito de Ayuda al Campo, y abajo los banqueros y todos los que están sentados en las sillas del Gobierno. Ninguna consigna de carácter político o de contenido democrático tuvo apenas eco entre los agricultores; era evidente una conciencia clara de explotación de los agricultores por los banqueros y por el gobierno burgués.

A pesar de la prohibición de dirigirse a la Plaza del Caudillo y del gran contingente de fuerzas represivas establecidas para impedirlo, los agricultores hicieron acto de presencia en el centro de la ciudad. Habían venido para ser vistos y oídos. Había una clara conciencia de la justicia de sus exigencias. El resto de la historia es conocido por la prensa: gases lacrimógenos, cargas, golpes... la respuesta que el capitalismo da al pueblo cuando este plantea abiertamente sus problemas y exige su solución. Una experiencia de la que los agricultores irán sacando enseñanzas de lo que se puede esperar de los capitalistas.

Estos agricultores, pequeños propietarios agrícolas, obligados a vivir del fruto del trabajo de sus manos (dos factores fundamentales), organizados en cooperativas, vivían en pueblos semimarginados del resto de la sociedad, a los que se les ha imbuido de individualismo y de sombrío reaccionismo; estos hombres a los que se los traía en masa a la ciudad, engañados con falsas promesas cuando se trataba de organizar una acto de adhesión a Franco o al ministro de agricultura de turno, a los hombres se han unido en un acto de carácter reivindicativo; se han planteado el problema de su unidad y de la protesta organizada para defender sus intereses.

Es un grito que no podemos desair los anticapitalistas y todos los revolucionarios si realmente queremos defender los intereses del pueblo. Es preciso tomar conciencia de los problemas de los agricultores, defender sus intereses en estos momentos de crisis económica que el capitalismo ha provocado con su política económica y que ahora intenta hacerse pagar a obreros (subida de precios y paro) a agricultores (precios de miseria al campo, abandono económico y explotación). Es preciso resolver correctamente el problema. Y en el País Valenciano tenemos uno bien grande, de la unidad entre obreros agricultores y todo el pueblo trabajador, contra los banqueros y el gobierno burgués. sea dictatorial o democrático-burgués.

Esta manifestación de los agricultores no ha sido solo plantar cara ante los banqueros y el gobierno burgués y presentarlos cara: ha sido también un vibrante llamado de atención para todos los anticapitalistas del país valenciano y de todo el Estado Español: hay que defender los intereses de TODO el pueblo trabajador. No se puede en el País Valenciano olvidar al campo.

Los agricultores en su campo por llegar a la Plaza del Caudillo, aquí, en la capital, en Valencia, a pesar de las cargas de la policía al servicio del capitalismo, pusieron el ejemplo de que no están dispuestos a dejar pisar ni explotar.